# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## LA FLEUR DE L'ÂGE À PAS DE GÉANT VERS L'ÉTERNITÉ

#### JEUNES TÉMOINS ET JEUNES MARTYRS DE VINGT SIÈCLES DE CHRISTIANISME



Catherine d'Alexandrie Morte en 305



Elisabeth de Hongrie Morte à 24 ans en 1231



André Kim - Corée Mort à 25 ans en 1846

#### EXPOSITION D'ARS LATINA

### CRYPTE DE LA BASILIQUE DE FOURVIÈRE

9 AVRIL-10 MAI 2015

9H30-18H

Conçue par ars latina, l'exposition LA FLEUR DE L'ÂGE est un kaléidoscope des multiples formes que revêt la sainteté. Elle a l'ambition de faire découvrir une quarantaine de jeunes figures emblématiques qui n'ont pas dépassé l'âge de 33 ans. À l'instar des apôtres, ces témoins et ces martyrs ont suivi le Christ, autant d'hommes que de femmes, autant de laïcs que de consacrés, des enfants et des adolescents, issus de plus de 30 pays et de 5 continents: Asie, Afrique, Europe, Amérique et Océanie. Le visiteur est convié à un parcours à travers deux millénaires de christianisme, incarné dans l'histoire du monde en proie à la division et en quête d'amour.

L'exposition, composée de 50 belles photographies de très grand format, puise son iconographie aussi bien dans des oeuvres de l'art universel que dans la photographie. Elle est structurée en trois grandes parties:

- LE PRINTEMPS DE L'AMOUR. Des premiers chrétiens à la Renaissance.
- LETEMPS DE L'UNIVERSALITÉ. De la Renaissance à la fin du XIXè siècle.
- LETEMPS DE LA MISÉRICORDE. À partir de la fin du XIXè siècle.

Après la Basilique du Sacré-Cœur de Montmartre, la Basilique Notre-Dame-de-Fourvière accueille du 9 avril au 10 mai 2015 LA FLEUR DE L'ÂGE à Lyon. L'exposition est ainsi offerte aux promeneurs et pèlerins de nationalités différentes, parcourant ce haut lieu de la chrétienté. Construite à partir de 1872 par l'architecte Pierre Bossan, elle est le fruit d'un vœu du peuple de Lyon à l'occasion de la guerre de 1870.

Présenter cette exposition, en avant - première à Lyon, théâtre des premières persécutions de chrétiens en Gaule au IIè siècle, est symbolique. En effet, depuis la plus haute Antiquité, la colline de Fourvière est un haut lieu de la vie spirituelle de Lyon. C'est à Fourvière que les premiers chrétiens exprimèrent leur foi, se plaçant dès l'origine sous la protection de Marie. Quarante chrétiens, dont Saint Pothin, premier évêque, et sainte Blandine furent martyrisés lors de la grande persécution de 177, sous l'empereur Marc-Aurèle.

La ville de Lyon s'honore d'avoir donné à la chrétienté au début du IIIème siècle, un Père de l'Eglise, saint Irénée, qui fut disciple dans sa jeunesse de saint Polycarpe de Smyrne. C'est là aussi que la vénérable Pauline Marie Jaricot (1799-1862) fonda à l'âge de 23 ans l'Œuvre de la Propagation de la Foi. C'est également dans le diocèse de Lyon que naquit Jean-Pierre Néel, missionnaire des Missions Etrangères de Paris, mort à 29 ans. Il fait partie des 120 martyrs de Chine canonisés par Jean-Paul II en 2000.

L'exposition LA FLEUR DE l'ÂGE poursuit ainsi son itinérance en France et en Europe, dans les grands sanctuaires et dans les lieux de rassemblement de la jeunesse ( MI, FRAT, Scouts... ) sans oublier les écoles de l'enseignement catholique en France.

Ars latina organise cette exposition grâce au concours des Œuvres Pontificales Missionnaires, de la Compagnie des Filles de la Charité, et avec le soutien de la Mutuelle Saint-Christophe Assurances, et du Musée de Montmartre.

CRYPTE DE LA BASILIQUE NOTRE-DAME-DE-FOURVIÈRE - LYON ENTREE LIBRE - TLJ 9H30/ 18H

**ARS LATINA** 

ELISABETH DE BALANDA, Commissaire de l'exposition FLORENCE DE LANGLAIS, Chargée de mission arslatina@gmail.com

#### **POUR TOUTE INFORMATION:**

XAVIER JOURDAN, Directeur de la Communication des Œuvres Pontificales Missionnaires 04 72 56 99 65 - 06 64 53 41 72



Morte à 24 ans en 1897



Christoph Probst - Allemagne Mort à 24 ans en 1943



Marcel Van - Vietnam Mort à 31 ans en 1959



Puri Pedro - Philippines Morte à 31 ans en 1977